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        México D.F., a 23 febrero de 2009. 

 
Diputado César Duarte Jáquez. 
Presidente de la Mesa Directiva de la 
Cámara de Diputados.  

 
Entrevista telefónica concedida a los 
medios de comunicación en el Palacio 
Legislativo de San Lázaro.  

 

PREGUNTA.- Diputado, de lo que está sucediendo en Chihuahua, pues 
ahora ya el gobernador fue sujeto de un atentado, su opinión al 
respecto, por favor.  
 
RESPUESTA.- Mire, es un hecho que lamentamos, la circunstancia 
que hoy vive Chihuahua es por el descuido de una política de 
seguridad integral y los hechos que han venido aconteciendo en 
Chihuahua desde hace algunos meses, muestran que no han sido 
suficientes estos hechos lamentables para que tengamos una 
respuesta sólida del Gobierno de la República con este sentido.  
 
El gobernador de Chihuahua ha enfrentado con una gran valentía 
el problema, pero es un asunto que escapa a las posibilidades y 
capacidades, sobre todo en facultad y organización e 
instrumentos, recursos a combatir; es un asunto que tiene que ver 
con la seguridad nacional, es un asunto que tiene que ver, sin 
duda, con un problema de todo el continente y la federación ha 
sido ligera en su apreciación del conflicto que estamos viviendo en 
Chihuahua y que se ha acentuado en los últimos meses.  
 
Rechazamos todo acto de violencia, sabemos de la manera en que 
el gobernador ha enfrentado este tema; somos solidarios con el 
gobernador, lamentamos la muerte de un funcionario público de 
Chihuahua –uno más- y en este sentido exigimos a la Secretaría de 
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Gobernación que articule de inmediato una estrategia que se nos 
ha venido anunciando de tiempo atrás de la Secretaría de 
Seguridad Pública, de la Procuraduría General de la República y 
afortunadamente hemos tenido al Ejército Mexicano.  
 
El Ejército ha sido, sin duda, un eje fundamental para mantener 
esos delgados y escasos espacios, pues la inseguridad ha golpeado 
a muchas regiones del país.  
 
Exigimos de la federación atención y, sobre todo, nos preocupa 
que calificaciones lamentables, como la hecha por el presidente 
de Acción Nacional, vengan en lugar de abonar o resolver este 
problema que a todos los mexicanos nos tiene muy preocupados y 
a muchos sufriendo las consecuencias de éstos, venga a tratarse de 
matizar con un asunto meramente electoral.  
 
PREGUNTA.- Diputado, se habla de un descuido, un descuido del 
Gobierno federal en esta lucha contra el narcotráfico y; segundo, ¿se 
puede calificar como una guerra de baja intensidad de los cárteles de 
las drogas?  
 
RESPUESTA.- Lo que yo sostengo es que no ha habido la respuesta 
que tiene capacidad el Estado mexicano de dar en solidaridad a los 
estados de la República, que conforman el pacto federal.  
 
En ese sentido, nos preocupa que Chihuahua esté sufriendo y 
pareciera que de repente nos han dejado solos en el combate al 
crimen organizado.  
 
Pero, sin duda, que esta estrategia del Gobierno federal no ha 
tenido los resultados y ahí están a la vista, y no sólo en Chihuahua, 
los tenemos en Baja California, tenemos problemas en muchas 
otras partes del país.   
 
PREGUNTA.- Diputado, a propósito de las declaraciones de Germán 
Martínez, usted considera que el PAN está metiendo este tema al 
terreno electoral y, ¿qué en esto venga una derrota ya absoluta de las 
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fuerzas armadas, del propio Ejército Mexicano en esta lucha contra el 
narcotráfico? 
 
RESPUESTA.- De ninguna manera podemos aceptar que hemos 
asumido alguna derrota; el Ejército Mexicano y el país entero es 
superior a cualquier otra eventualidad; sin embargo, sí 
reclamamos que no ha sido efectivo y no se ha atendido con la 
gravedad que se ha presentado este asunto.  
 
PREGUNTA.- Diputado, ¿estarían en riesgo las elecciones con este tipo 
de declaraciones? 
 
RESPUESTA.- Me parece que todos los actores de la vida nacional 
debemos abonar a los valores superiores del país, a nuestra 
normalidad democrática de responsabilidad de las instituciones y 
que cada quien atendamos en el ámbito de nuestra 
responsabilidad; pero hay asuntos que no se pueden mezclar, de 
ninguna manera, como el tema electoral, como es el de la 
seguridad.  
 
Yo estoy en Colombia, acabo de concluir hace unos minutos una 
entrevista con el Presidente Álvaro Uribe, me entrevisté con el 
fiscal general, con el jefe de las Fuerzas Policiacas del país y con 
distintos instrumentos muy importantes en los que conocemos los 
avances que en Colombia se han tenido; y en México no hemos 
tenido la decisión absoluta y el Congreso ha cumplido, hemos dado 
ya las reformas suficientes, hemos dado un crecimiento 
importantísimo en el Presupuesto y nos preocupa que al ponerlo 
en ejecución haya dificultades en los instrumentos del Estado.  
 
PREGUNTA.- Diputado, una pregunta, ayer Manlio Fabio Beltrones 
retomó la propuesta para que el Congreso, principalmente el Senado, 
la Cámara de Diputados, puedan ratificar a los secretarios de Estado, 
¿usted estaría de acuerdo en reimpulsar esta propuesta? 
 
RESPUESTA.- Creo que es un tema que vale revisar en estos 
momentos en los que la economía, en los que las actividades 
económicas y los de seguridad mantienen una atención especial y 
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que con ello llevaría a una suma de voluntades y de fortaleza a los 
funcionarios que se designaran.   
 
PREGUNTA.- Usted dice que sí se está enfrentando con valentía este 
asunto del narcotráfico, pero qué pasa con la inteligencia porque 
pareciera ser dan palos de ciego los cuerpos policíacos y el Ejército, 
¿no? 
 
RESPUESTA.- Una de las grandes fallas que tenemos en el país es la 
falta de inteligencia y la inteligencia es un asunto que debemos de 
articular desde varias perspectivas para que tenga eficacia en los 
golpes y en el trabajo que tienen que hacer las instituciones que 
respondan a la justicia del país.  
 
En este sentido, la experiencia de Colombia, por ejemplo, es muy 
exitosa, y aquí vuelvo a Chihuahua, donde tenemos 900 kilómetros 
de frontera con los Estados Unidos y las fuerzas federales son 
omisas a esa realidad, no atienden a una perspectiva que se ha 
venido ubicando en nuestro estado a raíz de esta vecindad, a raíz 
de una frontera que acumula muchos migrantes, desde 
centroamericanos hasta todo lo demás y que desplazados también 
de los Estados Unidos vienen y se ubica en un espacio en la 
comunidad internacional más grande del mundo: El Paso y Juárez 
es la comunidad internacional más grande del mundo.  
 
Y pareciera, por ejemplo, que la renuncia del secretario de 
Seguridad Pública de Juárez, de la semana pasada, a raíz de todo 
lo que ha venido aconteciendo en los últimos meses no tiene una 
respuesta de las autoridades federales.  
 

En ese sentido, nuestro reclamo es ese. Que en Chihuahua se ha 
hecho el esfuerzo en la medida de nuestra responsabilidades, pero 
no ha habido una articulación, ni una presencia de la federación 
suficiente que permita realmente resolver al menos la estabilidad 
de esa zona.  
 

Muchas gracias.  
 

---- o0o ---- 


